

Curriculum Vitae

Prof. Dr. Patrick Zoll SJ

Contact Details

Munich School of Philosophy
Kaulbachstr. 31/33
D–80539 München

+49 (0) 89 2386 2133
patrick.zoll@hfph.de
<https://www.hfph.de/hochschule/lehrende/patrick-zoll-sj>

Education

Habilitation	Christian Philosophy, University of Innsbruck, 2022 Thesis: “What It Is to Exist: The Contribution of Thomas Aquinas’s View to the Contemporary Debate”
Ph.D	Philosophy, University of Bonn, 2015 (<i>summa cum laude</i>) Thesis: “Perfektionistischer Liberalismus: Analyse, Kritik und Verteidigung einer Alternative zu einem Politischen Liberalismus”
M.A.	Philosophy, Munich School of Philosophy, 2010 (<i>summa cum laude</i>) Thesis: “Nonfoundationalistische Ethikbegründung bei Alasdair MacIntyre und Jeffrey Stout”
B.A.	Theology, Universidad Pontificia Comillas Madrid, 2007 Thesis: “Dein Angesicht über mir wird mich wandeln: Die soteriologische Alterität Gottes”
B.A.	Philosophy, Munich School of Philosophy, 2002 (<i>summa cum laude</i>)

Areas of Specialization:

- Metaphysics
- Political Philosophy

Areas of Competence:

- Philosophy of Religion
- Medieval Philosophy

Professional Appointments

Professor for Metaphysics, Munich School of Philosophy, 2022–present

Lecturer (postdoc with tenure-track), Munich School of Philosophy, 2021–2022

Postdoctoral Fellow, Michael and Rita Mooney Visiting Professorship in Catholic Studies, Saint Louis University, 2019–2020

Visiting Scholar, Saint Louis University, 2019

Lecturer, Munich School of Philosophy, 2017–2019

Visiting Scholar, Saint Louis University, 2016

Assistant Lecturer, Munich School of Philosophy, 2014–2015

Teaching Assistant, Munich School of Philosophy, 2008–2009

Publications

Monographs

[3] Zoll, Patrick. *What It Is to Exist: The Contribution of Thomas Aquinas's View to the Contemporary Debate*. Berlin: De Gruyter, 2022.

[2] Zoll, Patrick. *Perfektionistischer Liberalismus – Warum Neutralität ein falsches Ideal in der Politikbegründung ist*. Freiburg im Breisgau: Karl Alber Verlag, 2016.

- Nominated for the *Deutscher Studienpreis*, 2016
- Winner of the *Karl Alber Preis* of the *Philosophisches Jahrbuch* for an Outstanding Dissertation, 2016
- Reviewed in:
 - *Stimmen der Zeit* 142/2 (2017), 127–130.
 - *Theologie und Philosophie* 93/1 (2018), 112–114.
 - *Philosophisches Jahrbuch* 125/1 (2018), 145–147.
 - *Information Philosophie* 4 (2018), 75–77.

[1] Zoll, Patrick. *Ethik ohne Letztbegründung? – Zu den nicht-fundamentalistischen Ansätzen von Alasdair MacIntyre und Jeffrey Stout*. Würzburg: Königshausen & Neumann, 2010.

- Reviewed in: *Ethica* 19/1 (2011), 91–92.

Edited Books

[2] James Dominic Rooney, and Patrick Zoll. *Beyond Classical Liberalism: Freedom and the Good*. Routledge, 2024.

[1] Jörg Alt, and Patrick Zoll. *Wer hat, dem wird gegeben? – Besteuerung von Reichtum: Argumente, Probleme, Alternativen*. Würzburg: Echter Verlag, 2016.

- Reviewed in:
 - *Stimmen der Zeit* 141/11 (2016), 787–788.
 - *Publik Forum* 12 (2016), 54.
 - *Amos international* 11/1 (2016), 38–40.

Edited Journal Issues

[1] Zoll, Patrick (together with Thomas Schärtl). “Erzählung–Wahrheit–Offenbarung.” *Münchener Theologische Zeitschrift* 75/3 (2024).

Journal Articles

[12] Zoll, Patrick (together with Eleonore Stump). “The Good of Thomas Aquinas: Aquinas Metaphysics and Ethics.” *Agatheos*, [forthcoming].

[12a] Zoll, Patrick (together with Eleonore Stump). “Warum sich heute (noch) mit Thomas von Aquin beschäftigen? Das Gute seiner Ethik.” *Stimmen der Zeit*, [forthcoming].

[12b] Zoll, Patrick (together with Eleonore Stump). “Warum sich heute (noch) mit Thomas von Aquin beschäftigen? Das Gute seiner Metaphysik.” *Stimmen der Zeit*, [forthcoming].

[11] Zoll, Patrick. “The Forgotten Stain on the Soul: Eleonore Stump’s Contribution to a Defense of the Catholic Doctrine of Original Sin.” *Heythrop Journal* [forthcoming].

[10] Zoll, Patrick. “Platonic Participation without Platonic Forms: Thomas Aquinas on the Key Insight of Dionsyus’s *De divinis nominibus*.” *European Journal for the Study of Thomas Aquinas* 42 (2024), 63–82.

[9] Zoll, Patrick. “Warum biblische Erzählungen durch ihre Form heilen können: Eine Betrachtung der Emmausgeschichte im Lichte neurobiologisch informierter narrativer Traumatherapie.” *Münchener Theologische Zeitschrift* 75/3 (2024), 439–453.

[8] Zoll, Patrick. “Why the Dead Have Not Ceased to Exist: Thomas Aquinas on the Role of Form in Hylomorphism.” *Faith and Philosophy* 40/1 (2023), 43–69.

[7] Zoll, Patrick (together with Vincent Schäfer). “Ziviler Ungehorsam: Eine philosophische Reflexion.” *Stimmen der Zeit* 241/9 (2023), 643–652.

[6] Zoll, Patrick. “Identitätspolitik und katholische Weltanschauung: Eine kritische Annäherung.” *Stimmen der Zeit* 241/5 (2023), 323–331.

[6a] Zoll, Patrick. “Identitettpolitik och katolsk världsåskådning.” *Signum* 6 (2023), 28–33.

[5] Zoll, Patrick. “Why to Exist Is Not What Markus Gabriel Says It Is.” *Zeitschrift für Theologie und Philosophie* 144/3 (2022), 319–343.

[4] Zoll, Patrick. “Religious Reasoning in the Liberal Public from the Second-Personal Perspective: A Defense of an Inclusivist Model of Public Reason Liberalism.” *Journal of Ethics & Social Philosophy* 20/3 (2021), 248–284.

[3] Zoll, Patrick. “Ein Demokratiedilemma: Die Grenzen kontroverser Wertedebatten in einer liberalen Demokratie.” *Journal für Politische Bildung* 4 (2020), 24–27.

[2] Zoll, Patrick. “Verschwörungstheoretische Medienkritik. Wächter oder Totengräber der Demokratie? – Plädoyer für einen neuen Realismus in der Medienkritik.” *Communicatio Socialis* 48/2 (2015), 126–137.

[1] Zoll, Patrick. “How to Proceed Philosophically? A Critique of Alasdair MacIntyre’s Narrative-Historicist Conception of Progress.” *Heythrop Journal* 52/1 (2011), 104–112.

Book Chapters

- [14] Zoll, Patrick. "Ist Religion ein Gesprächsstopper? Neopragmatische Überlegungen zum Gebrauch religiöser Argumente in liberalen Demokratien." In *Der Pragmatismus als Philosophie des Neuen*. Edited by Matthias Ernst Bähr and Dennis Sölch. [forthcoming].
- [13] Rooney, James Dominic, and Zoll, Patrick. "Introduction." In *Beyond Classical Liberalism: Freedom and the Good*. Routledge, edited by James Dominic Rooney and Patrick Zoll. London: Routledge, 1–12.
- [12] Zoll, Patrick. "Perfectionist Public Reason Liberalism: Why Public Reason Liberalism Should Be Reconcilable with Political Perfectionism." In *Beyond Classical Liberalism: Freedom and the Good*. Routledge, edited by James Dominic Rooney and Patrick Zoll. London: Routledge, 99–113.
- [11] Zoll, Patrick. "Wider die Entpolitisierung religiöser Lebensformen: Die moralischen Pflichten religiöser Bürger in einer säkularisierten Öffentlichkeit." In *Zwischen Lebensform und Weltanschauung. Religiöse Gründe in der Öffentlichkeit*, edited by Martin Breul, Benedikt Rediker, and Benedikt Schmidt, 271–283. Freiburg im Breisgau: Herder Verlag, 2024.
- [10] Zoll, Patrick. "Why God Does Not Share His Secrets with Us: What We Can Learn from Thomas Aquinas's Commentary on Jn 15:14–16 and the Biblical Narrative of Abraham." In *Biblical Narratives and Human Flourishing: Knowledge Through Narrative*, edited by Eleonore Stump and Judith Wolfe, 79–94. London: Routledge, 2024.
- [9] Zoll, Patrick. "Liberalismus ohne Perfektionierung? – Eine perfektionistische Alternative zu einem Politischen Liberalismus." In *Perfektionierung*, edited by Catrin Heite, Christoph Henning und Veronika Magyar, 63–81. Wiesbaden: Springer Verlag, 2023.
- [8] Zoll, Patrick. "Rorty und postfaktische Politik." In *Handbuch Richard Rorty*, edited by Martin Müller, 997–1016. Wiesbaden: Springer Verlag, 2023.
- [7] Zoll, Patrick. "Wie Faschismus funktioniert: Analysen und Handlungsvorschläge aus der Politischen Philosophie." In *Bildung zum Widerstand*, edited by Barbara Schellhammer and Berthold Goerdeler, 248–268. Darmstadt: wbg, 2020.
- [6] Alt, Jörg, and Patrick Zoll. "Versuch einer Bilanz: Alles nicht so einfach?" In *Wer hat, dem wird gegeben? – Besteuerung von Reichtum: Argumente, Probleme, Alternativen*, edited by Jörg Alt und Patrick Zoll, 185–195. Würzburg: Echter Verlag, 2016.
- [5] Alt, Jörg, and Patrick Zoll. "Warum dieses Buch?" In *Wer hat, dem wird gegeben? – Besteuerung von Reichtum: Argumente, Probleme, Alternativen*, edited by Jörg Alt and Patrick Zoll, 7–9. Würzburg: Echter Verlag, 2016.
- [4] Zoll, Patrick. "Volker Gerhardts öffentliche Theologie – Kritische Anmerkungen aus theistischer Perspektive." In *Religion – Öffentlichkeit – Moderne*, edited by Jüdith Könemann and Saskia Wendel, 323–343. Bielefeld: Transcript Verlag, 2015.
- [3] Zoll, Patrick. "Was wir aus der Missbrauchskrise für eine Kirche der Armen lernen könn(t)en." In *Arme Kirche, Kirche für die Armen: ein Widerspruch?*, herausgegeben von Jörg Alt und Klaus Väthröder, 127–136. Würzburg: Echter Verlag, 2014.
- [2] Zoll, Patrick. "Chronologie einer Infragestellung." In *Unheilige Macht – Der Jesuitenorden und die Missbrauchskrise*, herausgegeben von Godehard Brüntrup, Christian Herwartz und Hermann Kügler, 25–37. Stuttgart: Kohlhammer Verlag, 2013.

[1] Zoll, Patrick. "Religionen als Friedensstifter." In *Was mir wichtig ist – oder: Warum die Wahrheit zählt*, herausgegeben von Michael Bordt, 151-167. München: Zabert Sandmann Verlag, 2010.

Book Reviews, Small Articles, and Public Philosophy

[22] Zoll, Patrick. "Die Verteidigung des Liberalismus ... ist somit immer auch eine Verteidigung der Demokratie." Interview about my anthology *Beyond Classical Liberalism* 06/24:

<https://hfph.de/hochschule/nachrichten/die-verteidigung-des-liberalismus-ist-somit-immer-auch-eine-verteidigung-der-demokratie/>

[21] Zoll, Patrick. "Wandeln sich Werte? Warum wir aus ethischer Sicht Wertewandelleugner sein sollten" In: 9. Freimaurer Kolloquium der Loge In Treue fest [forthcoming].

[20] Zoll, Patrick. "Thomas von Aquin – Lehrer der Gegenwart?" In: Christ in der Gegenwart 10/24, 18.

[19] Zoll, Patrick. Interview with Radio Lora about the morality of climate protests: 05/16/23: <https://www.freie-radios.net/123057> and <http://www.wissenschaftsdebatte.de/?p=7005>

[18] Zoll, Patrick. Interview with BR about the preemptive incarceration of climate activists: 03/02/2023: <https://www.ardaudiothek.de/episode/radioreportage/klimaschuetzer-gegen-die-wirtschaft-wie-radikal-duerfen-proteste-sein/bayern-2/12428471/>

[17] Zoll, Patrick. "Kann mein Leben Sinn haben, wenn der Tod das letzte Wort hat?" 02/13/2023: <https://kontrapunkte.hypotheses.org/5454>

[16] Zoll, Patrick. "Können Menschen ihren eigenen Tod überleben? – Der Trost des christlichen Hylomorphismus": Inaugural Lecture as Professor for Metaphysics at the Munich School of Philosophy: 01/18/2023: https://www.youtube.com/watch?v=204OI_NDXGc

[15] Zoll, Patrick. Review of Christopher M. Brown, *Eternal Life and Human Happiness: Philosophical Problems, Thomistic Solutions*. In: *Notre Dame Philosophical Reviews* 10/2022: <https://ndpr.nd.edu/reviews/eternal-life-and-human-happiness-philosophical-problems-thomistic-solutions/>

[14] Zoll, Patrick. "Sind klimaaktivistische Aktionen wie Autobahnblockaden moralisch rechtfertigbar?" 06/20/22: <https://kontrapunkte.hypotheses.org/4110>

[13] Zoll, Patrick. Interview with BR about the Seal of Confession in the Context of the Abuse Crisis in the Catholic Church: 5/2022: <https://www.br.de/mediathek/podcast/theo-logik/unter-besonderem-schutz-missbrauch-in-der-kirche/1855571>

[12] Zoll, Patrick. Interview about Ignatian Lecture Series 4/2022: <https://www.hfph.de/hochschule/nachrichten/ignatianische-ringvorlesung>

[11] Zoll, Patrick. "Was, wenn ich Sie frage, ob Harry Potter existiert?" 10/2021: <https://www.hfph.de/hochschule/nachrichten/was-wenn-ich-sie-frage-ob-harry-potter-existiert>

[10] Zoll, Patrick. "Können Geflüchtete ihrer religiösen Identität treu bleiben?" In: *JRS Info Brief* 1 (2021).

[9] Zoll, Patrick. Review of Kris McDaniel, *The Fragmentation of Being*. In: *Zeitschrift für Theologie und Philosophie* 143/1 (2021), 145–147.

[8] Zoll, Patrick. "Philosophieren in postfaktischen Zeiten." 4/10/2018:

<https://www.praefaktisch.de/postfaktisch/philosophieren-in-postfaktischen-zeiten/>

- [7] Zoll, Patrick. "Besteuerung von Reichtum in Europa." In: *europeinfos* 199 (2016), 4.
- [6] Zoll, Patrick. "Neutralität als Integrationshindernis – Warum das Problem des öffentlichen Raums nicht Religion heißt." 10/10/2016: <http://www.feinschwarz.net/neutralitaet-als-integrationshindernis-warum-das-problem-des-oeffentlichen-raums-nicht-religion-heisst/>
- [5] Zoll, Patrick. "Brauchen wir eine Reichensteuer?" In: *Stimmen der Zeit* 141/7 (2016), 433–434.
- [4] Zoll, Patrick. Review of Jeffrey L. Nicholas, *Reason, Tradition, and the Good*. In: *Heythrop Journal* 56/3 (2015), 502–503.
- [3] Zoll, Patrick. Review of Alasdair MacIntyre, *God, Philosophy, Universities: A Selective History of the Catholic Philosophical Tradition*. In: *Theologie und Philosophie* 85/4 (2010), 589–592.
- [2] Zoll, Patrick. Review of Ottfried Höffe, *Lebenskunst und Moral – Oder macht Tugend glücklich?*. In: *Stimmen der Zeit* 226/5 (2008), 355–356.
- [1] Zoll, Patrick. Review of Walter Schmidt, *Option für die Armen? – Erkenntnistheoretische, sozialwissenschaftliche und sozialethische Überlegungen zur Armutsbekämpfung*. In: *Stimmen der Zeit* 224/12 (2006), 854.

Grants and Prizes

- 2016 *Karl Alber Preis* of the *Philosophisches Jahrbuch* for an Outstanding Dissertation
- 2010–2014 Grant from the *Bischöfliche Studienförderung Cusanuswerk*

Teaching

- Fall 2024–25 **Munich School of Philosophy**
- Undergraduate Seminar: *Was für eine politische Gemeinschaft braucht es, um ein gutes Leben führen zu können? Augustinus' De civitate Dei*
- Seminar: *Repetitorium Praktische Philosophie*
- Seminar: *Grundlagenmodul Theoretische Philosophie*
- Munich School of Philosophy/LMU Munich**
- Seminar (together with Prof. Dr. Thomas Schärtl-Trendel): *Warum tun wir Böses? Metaphysik der Erbsünde bei Thomas von Aquin und in der zeitgenössischen Theologie*
- Seminar (together with Prof. Dr. Thomas Schärtl-Trendel): *Katholischer Hokuspokus? Relektüre scholastischer Texte zur eucharistischen Wandlung und der Metaphysik der Eucharistie im Dialog mit zeitgenössischer analytischer Philosophie*

- Spring 2024 **Munich School of Philosophy**

Undergraduate Seminar: *Wie werden wir glücklich? Thomas von Aquins Glücks- und Handlungstheorie*

Seminar: *Repetitorium Metaphysik*

Munich School of Philosophy/LMU Munich

Seminar (together with Prof. Dr. Thomas Schärtl-Trendel and Prof. Dr. Sebastian Gäß): *Gott als Ziel des Universums? Alternative Gotteskonzepte*

Munich School of Philosophy/University of Innsbruck

Seminar (together with Prof. Dr. Stefan Hofmann): *Naturrecht und die Natur des Rechts: Klassische und zeitgenössische Texte zur Idee natürlicher Normen und Rechte*

Fall 2023–2024

Catholic University of Eichstätt-Ingolstadt

Seminar: *Was ist das Ziel des Menschen und was muss er tun, um es zu erreichen? Thomas von Aquins Ethik.*

Seminar: *Grundlagenmodul Religion und Vernunft*

Munich School of Philosophy/LMU Munich

Seminar (together with Prof. Dr. Thomas Schärtl-Trendel): *Himmel und Hölle. Philosophisch-Theologische Grenzfragen von Thomas von Aquin bis zur Gegenwart*

Spring 2023

Munich School of Philosophy

Undergraduate Seminar: *Thomas von Aquin, Über die Prinzipien der Natur und Das Seiende und sein Wesen*

Seminar (together with Prof. Dr. Benjamin Rathgeber): *Prozessphilosophie der Biologie: aktuelle Ansätze*

Seminar: *Edith Stein vs. Martin Heidegger: Über den Sinn des Seins*

Seminar: *Was ist Philosophie? R.G. Collingwoods An Essay on Philosophical Method*

Fall 2022–2023

Munich School of Philosophy

Undergraduate Seminar: *Augustinus: Bekenntnisse*

Seminar: *Was ist eine Substanz? Aristoteles Metaphysik Zeta und seine Rezeption bei Thomas von Aquin*

Seminar: *Grundlagenmodul Religion und Vernunft*

Munich School of Philosophy/LMU Munich

Seminar (together with Prof. Dr. Thomas Schärtl-Trendel): *Erlösung denken. Eine philosophische und fundamentaltheologische Auseinandersetzung mit Eleonore Stumps Atonement*

Spring 2022

Munich School of Philosophy

Undergraduate Seminar (co-instructor with Dr. Jörg Alt): *Gewalt und Gegengewalt im Anthropozän – Eine ethische und interdisziplinäre Reflexion*

Lectures (each 6 weeks/4 hours):

- Metaphysik I: Kategorienlehre – Die Klassifikation des Existierenden
- Metaphysics II: Prinzipienlehre – Wesen/Formen und die Existenz des Existierenden

Fall 2021–2022

Munich School of Philosophy/Saint Louis University

Seminar (co-instructor with Prof. Eleonore Stump): *Thomas von Aquin: Summa contra gentiles*

Undergraduate Seminar: *Die Veränderung des Selbst und der Welt als Aufgabe der Philosophie: Transformatives Denken von Platon über Boethius bis Ignacio Ellacuría*

Spring 2021

Munich School of Philosophy

Seminar: *Hylomorphismus: Aufstieg und Niedergang eines metaphysischen Systems*

Spring 2021

Munich School of Philosophy

Undergraduate Seminar: *Thomas von Aquin: Das Seiende und sein Wesen*

Fall 2020–2021

Munich School of Philosophy

Undergraduate Seminar: „Existenz“ – Eine Auseinandersetzung mit Kris McDaniels ontologischem Pluralismus

Spring 2020

Saint Louis University

Phil 1050: *Introduction to Philosophy: Self and Reality*

Fall 2019

Saint Louis University

Phil 1050: *Introduction to Philosophy: Self and Reality*

Spring 2019

Munich School of Philosophy

Seminar (co-instructor with Prof. Dr. Dominik Finkelde): Spekulativer Realismus. Debatten zwischen Erkenntnistheorie und Ontologie

Spring 2019

Hochschule für Philosophie München

Undergraduate Seminar: *Metaphysik und ihre Kritiker: Ausgewählte Klassiker von der Antike bis zur Gegenwart*

Fall 2018–2019

Munich School of Philosophy

Undergraduate Seminar: *Was ist der Sinn des Lebens? Antworten der analytischen Philosophie auf eine existentielle Grundfrage*

Spring 2018

Munich School of Philosophy

Undergraduate Seminar: *Existiert Gott? – Gottesbeweise und ihre Kritik*

Spring 2017

Munich School of Philosophy

Undergraduate Seminar: *Postfaktische Politik – Philosophische Analysen und Lösungsvorschläge*

Spring 2015

Munich School of Philosophy

Undergraduate Seminar: *Autonomie und Abhangigkeit – Uber die sozialen und politischen Bedingungen menschlichen Gedeihens*

Fall 2014–2015

Munich School of Philosophy

Undergraduate Seminar: *Argumentieren lernen mit Alasdair MacIntyre*

Invited Talks, Commentaries, and Replies (Selection)

09/06/24

Is Philosophy Necessarily Aristotelian in Nature? An Overlooked Implication of R. G. Collingwood’s Defense of Philosophy in his ‘An Essay on Philosophical Method’
Pontifical Gregorian University, Rome

06/07/24

Is Dionysius’s Christian Platonism Incoherent? Thomas Aquinas Versus Etienne Gilson on How to Interpret Dionysius’s Metaphysics of Esse in De divinis nominibus
Symposium Thomisticum, Vienna

03/14/24

Is the Living World Made Up of Processes Instead of Substances? A Critical Response to a Processual Philosophy of Biology from a Thomistic Substance Metaphysics
Saint Louis University, USA

01/20/24

Wandeln sich Werte? Warum wir aus ethischer Sicht Wertewandelleugner sein sollten
9. Freimaurer Kolloquium Munchen

11/20/2023

Ist Religion ein Gesprachsstopper? Neopragmatische Uberlegungen zum Gebrauch religioser Argumente in liberalen Demokratien
University of Duesseldorf

11/17/2023

The Forgotten Stains on the Soul: Eleonore Stump’s Theology of Original Sin
University of Oxford

10/07/2023

Needs the Christian Tradition to Be Dehellenized? A Case Study of Thomas Aquinas’s Commentary on Dionysius’s De divinis nominibus
Dionysius Circle Symposium, Zoom

10/03/2023

Beyond Consensus: A Convergence Model of Public Reasoning for a Plurality of Communities
University of Virginia, USA

05/29/2023

How Biblical Narratives Heal Through Their Form: A Case Study of Luke 24:13–33
Tantur Ecumenical Institute, Jerusalem
<https://www.youtube.com/watch?v=fu8ZHgA4wdI>

04/28/2023

Rechtfertigt die Klimakrise zivilen Ungehorsam? Die Moral des Protests – Reflexionen und konkrete Erfahrungen (together with Vincent Schafer)
Munchener Forum Nachhaltigkeit
<https://www.youtube.com/watch?v=8MkRa796ZOM>
<https://oekom-verein.de/rechtfertigt-die-klimakrise-zivilen-ungehorsam-ein-vortrag-von-patrick-zoll-und-vincent-schaefer/>

03/24/2023

Why the Dead Have Not Ceased to Exist: Thomas Aquinas on the Role of Form in Hylomorphism

Graduate Seminar Saint Louis University via Zoom

- 01/18/2023 *Können Menschen ihren eigenen Tod überleben? – Der Trost des christlichen Hylomorphismus*
Inaugural Lecture as Professor for Metaphysics at the Munich School of Philosophy
https://www.youtube.com/watch?v=204OI_NDXGc
- 10/12/2022 *Was heißt es, zu existieren? Thomas von Aquins Beitrag zur analytischen Debatte über Existenz*
University of Innsbruck
- 09/23/2022 *Wider die Entpolitisierung religiöser Lebensformen: Die moralischen Pflichten religiöser Bürger in einer säkularisierten Öffentlichkeit*
Conference „Zwischen Lebensform und Weltanschauung. Religiöse Gründe in der Öffentlichkeit“, Frankfurt/M.
- 08/26/2022 Response to Prof. Ulf Jonsson's *Divine Agency in a World of Dispositional Causal Powers*
European Conference of Jesuits in Philosophy, University of Innsbruck
- 08/18/2022 *Why God Does Not Share His Secrets with Us: What We Can Learn from Thomas Aquinas's Commentary on Jn 15:14–16 and the Biblical Narrative of Abraham*
Templeton Project on Biblical Narratives and Philosophy, Zoom
- 05/12/2022 *Love Is in the Air! – Zur Metaphysik der Liebe bei Ignatius von Loyola*
Ignatian Lecture Series, Munich School of Philosophy
- 01/28/2022 *Religiöse Begründungen in liberalen Gesellschaften gegen militärische Gewaltausübung?*
Institut für Theologie und Frieden, Hamburg
- 09/24/2021 *Leben wir in einer ‚postfaktischen‘ Gesellschaft? – Eine kritische Reflexion aus philosophischer Perspektive*
Heinrich-Pesch-Haus, Mannheim
- 08/31/2021 *Was ist der Sinn des Lebens? – Philosophieren über eine existentielle Frage*
Canisius-Kolleg, Berlin
- 07/08/2021 *Was ist gerecht? – Ein Überblick über philosophische Gerechtigkeitstheorien*
Online-Workshop for Jesuit Volunteers (JEV)
- 11/08/2019 *To Be Is More Than to Exist: A Defense of a Thomistic Theory of Being (esse)*
Saint Louis University, MO, USA
- 07/01/2019 *Wie Faschismus funktioniert: Analysen und Handlungsvorschläge aus der Politischen Philosophie*
Munich School of Philosophy
<https://www.youtube.com/watch?v=5QopAwMvS2A>
- 05/17/2019 *Was ist der Sinn des Lebens? – Eine philosophische Annäherung an eine existentielle Frage*
Munich School of Philosophy
- 03/20/2018 *Liberalismus ohne Religion? – Ein Plädoyer für eine perfektionistische Reformulierung des Liberalismus*
Munich School of Philosophy
- 08/22/2017 *Religious Reasoning in a Liberal Public? – A Solution from the Second-Person Perspective*

	Ninth European Congress of Analytic Philosophy, Ludwig-Maximilians-University, Munich [<i>accepted paper</i>]
04/04/2017	<i>Die postfaktische Gesellschaft – Trendbegriff oder Realität?</i> Kardinal-Döpfner-Haus, Freising
02/22/2017	<i>Thomistischer Liberalismus – Eine Neubegründung katholischer Sozialethik</i> Catholic Academy, Nuremberg
02/03/2017	<i>Politischer Perfektionismus und christliche Tugendethik</i> Reply to PD Dr. Christoph Henning Catholic Academy, Berlin
09/23/2016	<i>Thomistic Liberalism – Reconciling Thomism and Public Reason Liberalism</i> Saint Louis University, MO, USA
07/04/2016	<i>Warum Neutralität ein falsches Ideal in der Politikbegründung ist</i> Finals of the <i>Deutscher Studienpreis</i> , Berlin
04/11/2016	<i>Besteuerung von Reichtum: Ein Überblick über Probleme und Lösungsstrategien</i> Panel Discussion, Nuremberg
01/28/2015	<i>Gerechtfertigte Diskriminierung?</i> Catholic Student Community, Leipzig
03/08/2014	<i>Vielheit, Fremdheit und Andersheit aus theologischer Sicht</i> Federal Conference of the Association of Catholic Boarding Schools, Freising
05/09/2014	<i>Die Öffentlichkeit Gottes – Eine Kritik aus theistischer Perspektive</i> Reply to Prof. Dr. Volker Gerhardt at the conference 'Religion, Öffentlichkeit, Moderne – Transdisziplinäre Perspektiven', University of Cologne
09/18/2014	<i>Religiöse Überzeugungen im liberalen Staat: Plädoyer für eine Neubestimmung jenseits von Neutralität und Fundamentalismus</i> Conference of the <i>Arbeitsgemeinschaft Soziale Gerechtigkeit SJ</i> , Munich

Organized Conferences, Workshops, and Lecture Series

2025	Masterclass with Prof. Dr. Anna Marmodoro <i>Essentialism: Ancient and Contemporary</i> Munich School of Philosophy/Catholic Academy in Bavaria
2024	Workshop with Prof. Dr. Gyula Klima and Prof. Dr. Giovanni Ventimiglia <i>Thomas Aquinas's Metaphysics of Form and Existence</i> Munich School of Philosophy
2024	Interdepartmental Workshop of the Saint Louis University and the Munich School of Philosophy <i>Relational Flourishing</i> Saint Louis University
2022	Ignatian Lecture Series
2021	Interdepartmental Workshop of the Saint Louis University and the Munich School of Philosophy

Human Flourishing and the Integrated Self: Perspectives from Philosophy, Psychology, and Theology
Online via Zoom

- 2016 Book Presentation and Panel Discussion (together with Dr. Jörg Alt)
Wer hat, dem wird gegeben? – Besteuerung von Reichtum: Argumente, Probleme, Alternativen. Würzburg: Echter Verlag, 2016.
Nuremberg
- 2015 Conference (together with Dr. Jörg Alt)
Besteuerung von Reichtum: Sozialethische Begründungsansätze
Nuremberg

Departmental Roles and Functions

- 2024-present Board Member of the *Ignatian Scholars Corps*
- 2023-present Responsible for the Master Program
- 2022-present Responsible for the Module *Denken und Sein I*
- 2022–present Board Member of *Pro Philosophia*
- 2022–present Board Member of the *Arbeitsgemeinschaft Philosophie* (ArGe)
- 2021–2022 Organizer of the Ignatian Lecture Series 2022
- 2021–present Board Member of the *Jesuit Refugee Service Germany* (JRS)
- 2021–present Ombudsman of the Munich School of Philosophy (together with Prof. Dr. Barbara Schellhammer)
- 2021–present Responsible for the Modules *Alttertum und Mittelalter* (together with Prof. Dr. Michael Bordt) and *Mittelalter und Neuzeit I* (together with Prof. Dr. Georg Sans) at the Munich School of Philosophy
- 2021–present Assisting PhD Thesis Supervision at the Munich School of Philosophy
- 2018–2019 Responsible for the Module *Einführung in das wissenschaftliche Arbeiten* at the Munich School of Philosophy
- 2017–present BA and MA Thesis Supervision at the Munich School of Philosophy
- 2017–present Tutor for Jesuits in Formation at the Munich School of Philosophy
- 2017–present Internal Examiner for BA, MA, and PhD Thesis at the Munich School of Philosophy
- 2017–2018 Departmental Hospitality Coordinator for Gifted Pre-University Students at the Munich School of Philosophy

Services to the Profession

Journal Refereeing

- Zeitschrift für Praktische Philosophie (ZfPP)
- Journal of Analytic Theology

- Zeitschrift für Theologie und Philosophie

Reviewer for Grant Agencies

- Bischöfliche Studienförderung Cusanuswerk
- Konrad-Adenauer-Stiftung
- Evangelisches Studienwerk Villingst
- Friedrich-Ebert-Stiftung

Related Professional Skills

- Trained as Educator for Traumatised Persons (Certified According to DeGPT)
- Trained in University Didactics
- Languages:
 - German: Native
 - English: Fluent
 - Spanish: Fluent
 - French: Basic
 - Latin: Good

Professional Memberships

- Centre for Contemporary Aristotelian Studies in Ethics and Politics (London Metropolitan University London)
- Deutsche Gesellschaft für Philosophie
- Görres-Gesellschaft
- International Society for MacIntyrean Enquiry

This CV was last updated: *August 2024*